

ORDEN de 16 de septiembre de 1964 por la que se concede un crédito extraordinario por 650.000 pesetas al Presupuesto de Ifni para obras públicas.

Ilustrísimo señor:

En uso de las facultades conferidas en el artículo 6º del Decreto 785/1964, de 26 de marzo, aprobatorio del Presupuesto de la Provincia de Ifni.

Esta Presidencia del Gobierno ha resuelto autorizar la concesión de un crédito extraordinario al vigente Presupuesto de dicha Provincia, por un importe de 650.000 pesetas, en su Sección 4.ª—Obras Públicas—, capítulo 600—Inversiones no productoras de ingresos—, artículo 610—Construcciones e instalaciones y ampliación y reforma de las existentes—, concepto 104.611. «Construcción de caminos» El mayor gasto será cubierto por la Tesorería.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 16 de septiembre de 1964.

CARRERO

Ilmo. Sr. Director general de Plazas y Provincias Africanas

Plan de Desarrollo Económico y Social para el periodo 1964-1967 (Continuación.)

#### 1.4.3. OBRAS PÚBLICAS

Por último, para tener una visión más completa de la acción del sector público y de su esfuerzo para crear las condiciones necesarias al avance económico y social conviene hacer referencia a las obras públicas y, en particular, a las relacionadas con el sector de los transportes terrestres.

La red de carreteras en Río Muni es de 1.015 kilómetros, de los cuales hay asfaltados 168 (el 16,55 por 100). Las carreteras con firme asfáltico ascienden en Fernando Poo, a finales de 1962, a 156,5 kilómetros. En su conjunto ambos territorios presentan una relación en kilómetros de carretera por superficie de 4,2 (12).

#### 1.5. Sector exterior

La evolución de la balanza comercial de Fernando Poo y Río Muni, durante los últimos ocho años, es la siguiente:

#### EVOLUCION DE LA BALANZA COMERCIAL

(En millones de pesetas corrientes)

Años	Importaciones	Exportaciones	Superávit
1954	403,3	698,2	294,9
1955	544,8	770,1	225,3
1956	551,3	929,2	377,9
1957	676,2	1.088,1	411,9
1958	776,2	1.130,7	354,5
1959	818,9	1.131,8	312,9
1960	930,6	2.009,7	1.079,1
1961	953,8	1.389,2	435,4
1962	1.151,0	1.974,0	823,0

FUENTE: Anuario Estadístico de España y Cálculos de la Comisión

Al área de la peseta correspondieron, en 1961, importaciones por un valor de 589,3 millones de pesetas (61,7 por 100) del total y exportaciones por valor de 1.352,1 millones (97,4 por 100). Existe, pues, una gran dependencia, en cuanto al comercio exterior se refiere, de Fernando Poo y Río Muni, respecto de los mercados españoles. Esta dependencia se hace aún más evidente si se tiene en cuenta que las dos partidas más importantes de las ventas son el café y el cacao, que gozan en España de unos precios muy por encima de las cotizaciones internacionales.

Precio pagado en España por café africano: 61,05 a 68,05 pesetas kilogramo.

Precio pagado en Francia por café africano: 39,60 pesetas kilo.

Precio pagado en EE. UU por café africano: 48 pesetas kilo.

Precio pagado en Uganda por café africano: 34,20 pesetas kilo.

FUENTE: Proguinea y Statistiques Africaines. Publicación de las Naciones Unidas. E/CN-14/171.

En cuanto al cacao, el precio en el mercado peninsular viene a ser unas 10 pesetas superior a la cotización internacional (13).

En el conjunto de su sector exterior, Fernando Poo y Río Muni tienen un índice de actividad comercial de los más altos de África, el cual en 1961 se elevaba a 195,5.

#### INDICES COMPARATIVOS DE ACTIVIDAD COMERCIAL

Países	A	B	A+B	P	A+B
	Export.	Import.	Total comercio exterior	Población en millones de habitantes	$C = \frac{A+B}{P}$ Índice de actividad comercial
Nigeria	471,9	614,9	1.086,8	35,1	31,0
Ghana	292,0	394,0	686,0	6,7	102,4
Camerún	97,9	96,0	193,9	4,1	47,3
Liberia (a)	82,6	69,2	151,8	1,3	116,8
Guinea (a)	55,1	50,2	105,3	3,0	35,1
Gabón (b)	47,9	31,7	79,6	0,4	199,0
GUINEA ECUATORIAL	23,2	15,9	39,1	0,2	195,5
Tchad (b)	13,3	25,3	38,6	2,6	14,8
Guinea Portuguesa (a)	4,4	11,2	15,6	0,6	26,0

(a) Datos de exportaciones e importaciones de 1960.

(b) Datos de exportaciones e importaciones de 1960, sin englobar otros países de la antigua África Ecuatorial Francesa.

FUENTE: Naciones Unidas, Statistiques Africaines y Anuario Estadístico de España.

(12) En general la densidad en los países africanos similares es inferior.

	Km. de carretera 100 Km <sup>2</sup>
Camerún	2,5
República Centroafricana	1,2
Congo (Brazzaville)	1,7
Congo (Leopoldville)	6,2
Gabón	1,5

Km. de carretera  
100 Km<sup>2</sup>

Guinea	6,5
Guinea portuguesa	9,1
Nigeria	6,6
Tchad	0,8

(13) En Fernando Poo y Río Muni 300 francos antiguos por kilo y en Camerún y en Gabón 75 y 90 CFA., respectivamente